

Miércoles, 1 de julio de 2009

- GALERÍAS GRÁFICAS
- CANALES
- BLOGS
- PARTICIPACIÓN
- HEMEROTECA
- BOLETÍN
- ESPECIALES

MAPA WEB

malagahoy.es

MÁLAGA

BUSCAR EN MÁLAGA HOY

BUSCAR EN Ask

- PORTADA
- MÁLAGA**
- PROVINCIA
- DEPORTES
- OCIO Y CULTURA
- ANDALUCÍA
- ACTUALIDAD
- OPINIÓN
- TV
- TECNOLOGÍA
- AGENDA
- SERVICIOS

RSS

Málaga Hoy Málaga ADN contra el olvido Un radar delimitará una gran fosa en Vélez

RESCATE DE LA MEMORIA HISTÓRICA ESTADO DE LAS EXHUMACIONES EN LA MAYOR FOSA DE ESPAÑA

ADN contra el olvido Un radar delimitará una gran fosa en Vélez

La Universidad de Málaga recogerá en septiembre los datos genéticos de 300 familiares de fusilados en San Rafael para identificar algunos de los 2.700 cadáveres ya rescatados. En el cementerio fueron enterrados 224 republicanos fusilados en la Guerra Civil.

SEBASTIÁN SÁNCHEZ / MÁLAGA / M. CORTÉS / VÉLEZ-MÁLAGA | ACTUALIZADO 01.07.2009 - 01:00

0 comentarios 1 voto    

Casquillos de bala junto a las fosas comunes en las que durante años fueron enterrados y cubiertos de cal los cuerpos sin vida de, por el momento, 2.700 represaliados por la dictadura franquista; un dominó de caña junto al fémur de un preso que, al parecer, lo fabricó los días antes de que se consumase su ajusticiamiento; un revólver utilizado para dar el tiro de gracia a las víctimas y que fue arrojado al interior de una de las tumbas tras quedarse encasquillado... Son episodios, imágenes con las que a lo largo de los últimos tres años se han topado los investigadores y arqueólogos que excavan las entrañas del cementerio de San Rafael, la fosa común más extensa descubierta en España.

Los trabajos, fruto del acuerdo global de las administraciones públicas representadas en la provincia, la Asociación de la Memoria Histórica de Málaga y la Universidad de Málaga, se prolongará aún al menos otros seis u ocho meses, según señaló el coordinador de los trabajos y profesor de la UMA, Sebastián Fernández, quien anunció la próxima firma del nuevo convenio de todas las partes implicadas para avanzar en las investigaciones.

En el escenario actual, una vez constatada la barbarie cometida a finales de los años 30, el paso siguiente será la creación de un banco de datos en el que registrar los ADN de al menos 300 familiares de víctimas de fusilados y de los restos de fallecidos en los casos que sea posible. La iniciativa se concretará el próximo mes de septiembre, tal y como dio a conocer ayer el profesor de Medicina Legal de la Universidad Ignacio Santos Amaya.

El responsable del proyecto no esconde la complejidad de la acción. "La identificación por ADN no es la panacea. Hay que ser realistas y no crear falsas expectativas", comentó, al tiempo que informó de que tras el verano se iniciará toma de datos de los familiares que han dado su consentimiento y lo han solicitado. El impulso a esta iniciativa es aún mayor después de que algunos de los parientes de fusilados hayan fallecido.

Tras este primer eslabón, los investigadores tendrán que recopilar muestras dentales y de huesos de los cuerpos, tarea nada sencilla a tenor de las circunstancias de las fosas. "Con la técnica actual es imposible lograr un número significativo de identificaciones tanto por el número de personas fusiladas como por los restos recuperados y su estado de conservación, con lo que el ADN debe estar muy degradado", confiesa Santos Amaya. Su labor será la de integrar toda esa información en un banco de datos "a la espera de que la técnica evolucione nos permita identificar el ADN con más garantías de éxito".

El discurrir de los acontecimientos desde que se inició la apertura de las primeras fosas comunes, no deja de sorprender. Fernández recuerda cómo ha sido habitual hallar numerosas cadenas de la Virgen del Carmen en cuerpos de mujeres (el 13% de las víctimas encontradas hasta el momento eran féminas) y admite que "será prácticamente imposible" encontrar los cadáveres de las 4.500 víctimas de las que existe documentación.

A este respecto, otro de los implicados en el trabajo, Francisco Espinosa, avala

Liquidación
¡ÚLTIMAS UNIDADES!



libreria **luc**s.com 
Tus libros aún más cerca



LOS BIENES DE LOS EDILES QUE NO PUBLICA EL AYUNTAMIENTO

El Consistorio ha hecho público a través de su web el patrimonio de los ediles de la corporación sin pormenorizar, aquí tiene toda la información completa

ENCUESTA

¿Qué le parece el cierre al tráfico del centro histórico?

Han contestado 24 personas

- Es una decisión acertada
- Estoy de acuerdo con la medida, pero el sistema de las pilonas no me convence
- Debería cerrarse también para residentes y comerciantes
- Debería haber más turismos autorizados
- El centro debería estar totalmente abierto al tráfico

VOTAR[Ver resultados](#)**OCIO EN MÁLAGA**

Los mejores planes para disfrutar del tiempo libre en la provincia

**EL PRISMA**

Javier Gómez repasa en su blog la actualidad desde todas sus aristas

